
GAZETA MINISTERIAL DE SEVILLA

DEL VIÉRNES 11 DE NOVIEMBRE DE 1808.

ALEMANIA.

Francfort 30 de Agosto.

Ocho mil polacos marchan para Francia. La misma direccion lleva el cuerpo que manda el mariscal Mortier, y se dice que deberán seguirles parte de las tropas bávaras y Wirtemberguesas.

Bamberg 1. de Septiembre.

Los números 1. 2. 4. 14. 20 y 26, regimientos de dragones franceses, llegaron ayer à estos alrededores, además de algunos trenes de artillería: se hallan aquartelados en esta ciudad y sus cercanías.

GRAN BRETAÑA.

Lóndres 30 de Septiembre.

La esquadra rusa del Tajo, escoltada por 12 navíos ingleses de línea, salió el 12 de este mes de aquel rio, y se espera por momentos en nuestros puertos.

Dos han sido los artículos del convenio hecho entre el vice-almirante Seniavin, caballero de la órden de S. Alejandro y otras rusas, y el almirante sir Carlos Cotton, Barónet, para la rendicion de la esquadra rusa, anclada en la ribera del Tajo, con fecha de 3 de Septiembre de 1808, à saber:

Art. 1.º Los navíos de guerra del Emperador de Rusia, que están ahora en el Tajo, se entregarán inmediatamente al almirante sir Carlos Cotton, con todas sus municiones: serán enviados à Inglaterra, en donde los re-

tendrá S. M. B. como en depósito , para restituirlos à S. M. I. seis meses despues de la conclusion de la paz entre S. M. B. y S. M. I. el Emperador de todas las Rusias.

Art. 2.º El vice-almirante Seniavin con todos los oficiales marinos y marineros, que están à sus órdenes, volverán à Rusia sin ninguna condicion ó estipulacion que les impida servir en lo sucesivo : serán comboyados por gente de guerra y navíos propios à expensas de S. M. B.

No ha escapado ninguno de los buques enviados hasta ahora por Bonaparte, para atraer la América à su dominio. La ocasion de apropiarse aquellas opulentas colonias, ha sido perdida irrevocablemente por este avariento y pérfido aventurero.

Las últimas noticias de América aseguran que los españoles del Nuevo mundo no ceden en patriotismo à los que habitan la antigua Iberia : en todas partes han sido arrestados los franceses , y los ingleses recibidos con el mayor júbilo. Se ha prohibido toda comunicacion con las islas francesas ; lo que junto con el embargo de los Estados unidos, ha reducido la Martinica y la Guadalupe al último grado de miseria.

La *Acasta*, navío de guerra ingles, mandado por el capitán Beaver, ha apresado delante de la Guaira la corbeta francesa la *Sierpe*, de 18 cañones y 104 hombres de tripulacion. Se ha agregado al servicio de la esquadra inglesa con el nombre de el *Pert*. Esta corbeta era una de las que conducian à la América despachos del pretendiente rey de España Josef.

ESPAÑA.

Rosas 8 de Octubre.

Hemos sabido que el 4 del corriente entraron en S. Fernando 4 regimientos por el lado de la Junquera, y aun se añade que le llegaron de Francia 4 obuses y 5 violentos, con muchas cajas de municiones. Los franceses han formado un cordon por toda esta frontera, y se afirma que se preparan à entrar por tres puntos diferentes, à saber : por Bañuls, el camino real, y por S. Lorenzo; pero es muy poca la gente que tienen para tantas divisiones : es lo cierto que hasta ahora se han man-

tenido en los bosques de la Junquera. Ayer entraron en el castillo unos 100 carros de galleta; pero en recompensa desembarcaron en este puerto los ingleses 50 barriles de pólvora.

Gerona 14 de Octubre.

Las Justicias de Masanet de Cabrenys, pueblo que por su situacion en la frontera, está mas expuesto que otro à sufrir las violencias del enemigo, han recibido del comisario de guerra frances un oficio, con fecha del 9, en que les pide 20 bueyes y 60 carneros, para mantener sus tropas acampadas en la Junquera, amenazándoles que de no verificarlo al dia siguiente, pasaria à sacar este socorro por la fuerza.

El gobernador de Hestalrich noticia à esta M. I. Junta, con fecha del 12, que en el mismo dia à las 6 de la mañana habian desocupado los franceses la villa de Granollers, despues de incendiar 14 casas, y que se volviéron por el mismo camino que traxeron.

Quartel general de Villafranca 24 de Octubre.

Es muy digno de la atencion del Público el memorial que un prisionero frances presentó al Sr. marques del Palacio, con fecha de 18 del que corre: dice así.

Claudio Jousé, frances de nacion, prisionero de guerra, y asistente que era de D. Juan Darmasit, capitán frances, tambien prisionero, que falleció ayer en el hospital real, católico, apostólico, romano de religion, pide se le admita en un cuerpo del ejército. = El nombrado D. Juan Darmasit, su amo, le dixo en presencia de su confesor D. Pablo Cortier, capellan del regimiento de infantería de Borbon: „ Claudio, mira que la guerra, que hace Napoleon à la España, es injusta, segun todas las leyes divinas y humanas, y así te aconsejo de pedir que te admitan en el ejército español, y defender hasta la última gota de sangre la causa de esta nacion, que es la de Dios mismo.” = S. E. mandó que se le admitiese, y que se pasiera en la Gazeta esta confesion de la verdad para desengaño de sus paysanos que pudieran verla.

Canfranc en Aragon 26 de Octubre.

Habiendo sabido D. Fernando Maria, que en la fábrica de hierro colado, que el enemigo tiene, como à legua y media de nuestra frontera, se fundian ollas de campaña y otros utensilios para el servicio de sus tropas, dispuso pasar à dicha fábrica con 160 hombres y algunos vecinos de la villa, prácticos del terreno, y en su marcha arruinó la venta de Peyranera, situada como à tres quartos de legua de la frontera, en el territorio frances, para quitar al enemigo este albergue y apoyo, desde donde podria ofendernos ventajosamente. Estando la fábrica en una inmensa profundidad, al otro lado de los Pirineos, se apoderaron los nuestros de ella, y reduxéron el edificio à cenizas, destruyendo asímismo los canales de agua de que se servian. Entretanto no cesaba el fuego vivísimo de los enemigos, al que por nuestra parte se correspondia con vigor. Nuestros soldados, dignos de todo elogio, à falta de caballerías para transportar muchas ollas de campaña y demas efectos útiles que allí encontraron, los conduxéron al hombro hasta esta villa, en la que entraron sin haber padecido el menor quebranto, ántes si habiendo cogido 3 prisioneros, pues los demás pudieron salvarse à favor de la fragosidad del terreno.

Murcia 28 de Octubre.

La Junta suprema de esta ciudad ha hecho público su afecto entrañable à toda la nacion, y especialmente à las Andalucías, en las demostraciones magníficas que ha preparado, y con que ha recibido el ejército de Granada al pasar por esta ciudad para Valencia y Cataluña, cuyas tropas empezaron à entrar el dia 20. Entre estas se ha distinguido un arco triunfal, que hizo construir à la entrada de la plaza del Arenal, para su recibo, y que por la descripcion impresa, que ha remitido à la Junta suprema de Sevilla, se vé que se han observado en él todas las reglas de la buena arquitectura, magnificencia y mejor gusto. Tiene inscripciones dignas en los lugares correspondientes de él, entre las quales nos han parecido las mas propias para excitar el agradecimiento de Sevi-

lla y de Granada las dos siguientes, que copiamos à la letra.

„ A la parte de Levante , en la lápida de la derecha, „ se lee esta inscripcion.”

A LA SUPREMA JUNTA DE SEVILLA
 POR LA ELECCION DE LOS GENERALES
 ORGANIZACION DE SU EJERCITO
 Y HABER SALVADO LA PATRIA
 MURCIA AGRADECIDA.

„ Y en la de la izquierda la siguiente.”

A LA SUPREMA JUNTA DE GRANADA
 POR SU AMISTAD CON ESTA
 GENEROSIDAD Y DESINTERES
 GRACIAS Y UNION ETERNA
 MURCIA Y SU REYNO.

Zaragoza 29 de Octubre.

Queriendo el Excmo. Sr. D. Francisco Xavier Castaños, capitán general de ejército y jefe del de Andalucía, visitar las gloriosas ruinas de esta ciudad, se presentó en ella la tarde del 18, é inmediatamente pasó à visitar à Nra. Sra. en su imágen del Pilar, y desde allí al palacio de nuestro General, donde se le sirvió una espléndida comida. Al dia siguiente ámbos generales, acompañados del mariscal de campo Doyle, recorriéron las obras exteriores del pueblo, en las que S. E. admiró la inteligencia y prontitud con que se habian executado. Despues de comer partió el Sr. Castaños, acompañado de una parte de su plana mayor, para el ejército de su mando, habiendo hecho su viage de ida y vuelta en muy pocas horas en los barcos del canal. Las ruinas de esta ciudad no son ciertamente un objeto agradable; pero son las que mas la honran; y ninguna cosa pudiera haberse presentado mas digna à los ojos de un militar.

Calahorra 29 de Octubre.

El ejército de Castilla, que estaba en Logroño, se ha retirado à Nalda y Albelda, para evitar el fuego de los franceses, que están posesionados del cerro cantábrico, que domina à aquella ciudad; pero dexó en es-

ta una guarnicion que defendiese el puente , con órden de volarlo en caso de querer entrar el enemigo, lo que no se ha verificado.

El puente de Lodoss está por los franceses ; pero no salen de él, temerosos de la tropa de la division de Grimarest, que le espera ; sin embargo hemos tenido la desgracia de que hayan hecho prisionero al coronel D. Juan de la Cruz, con una partida de tiradores de Cádiz, que habiéndose adelantado hasta Lerin , fuéron cortados , sin que pudiéramos socorrerlos. Fué su defensa vigorosísima, con pérdida muy corta ; mas los enemigos dexaron los campos sembrados de cadáveres.

El ejército de Aragon ha tenido un encuentro en Sangüesa , del que los franceses han salido bien escarmentados.

Sevilla 11 de Noviembre.

Esta Junta suprema ha recibido cartas que la han llenado de satisfaccion , de la qual desea participe esta ciudad , las Andalucías y la nacion española.

Ya en la Gazeta anterior se insertaron algunas de estas noticias , por lo que hace à la isla de Cuba , à la Nueva España y Campeche. Debe añadir que es igual el patriotismo y ardor por la defensa de la nacion , de todos los xefes , cuerpos y habitantes de aquellos payses. Entre las muchas demostraciones que han practicado , se distingue una proclamacion impresa del Excmo. Sr. marques de Someruelos , comandante general de la isla de Cuba y gobernador de la Havana , en la que exhorta à todos à que contribuyan à la causa comun de España con quantos donativos sean posibles, y à su juventud à que venga à alistarse en nuestras banderas, para que mezclada con los invencibles soldados españoles , pelee animosamente por su Rey y por su religion.

D. Andres Ginies , encargado de los prisioneros españoles en la isla de Malta , escribe à esta Junta suprema , con fecha de 25 de Septiembre , manifestándole todo su amor à la nacion española , y su empeño en servirle en quanto lo consideren útil. Incluye carta del comisario de guerra D. Josef Jauregui, con fecha en la mi-

ma Malta de 28 de Septiembre, en la qual, despues de hacer muchas observaciones importantes sobre los exércitos franceses en que se ha hallado, habla de Constantino-
noplá, à dõnde fué enviãdo últimamente. Refiere que estando en aquella capital, llegaron à ella varios impresos de esta Junta suprema de Sevilla, que fuéron recibidos de sus habitantes con admiracion, con gozo y entusiasmo, y manifiesta despues como pudo pasar y pasó à los buques de guerra ingleses, que bloqueaban à Constantinopla y sus cercanías, y de ellos fué conducido à Malta.

Asimismo ha recibido esta Junta suprema carta de Filadelfia, con fecha de 25 de Septiembre pasado, de persona de alta clase, que le da noticias las mas importantes à favor de España, y que pueden convenir à su defensa. Todo manifiesta que es general y conforme en el mundo entero la opinion de la causa justísima de España, y que ademas no hay español alguno en las quatro partes del mundo, que no se halle penetrado y arrebatado de la misma lealtad y valor heroyco, que lo están los habitantes de esta península.

Bien manifiestan los franceses, quando emplean la fuerza moral, que no firan mucho de sus armas. No contentos con la seduccion, apelan al prestigio; y quieren que creamos que su héroe Josef es un Adónis, dotado de gracias, y digno de nuestros amores. Séalo en hora mala; mas la pintura que de él se hace en el *Diario de Barcelona* no es tan seductora. En el de 23 de Septiembre se lee lo siguiente.

„El Observador. = El *Diario de Mauresa* ha anunciado en uno de sus números, que el rey Josef era „tuerto, coxo y jorobado. Seguramente no son las gracias „del cuerpo, ni las prendas exteriores las que hacen buenos à los reyes. Sin embargo nos parece conveniente manifestar que dicho monarca es de una estatura proporcionada, bien que mediana; y que à las bellas qualidades del corazon y del espíritu, que le distinguen em-

„nientemente, junta unas facciones regulares , y una fisonomía viva y agradable. Por lo demás este príncipe, „conocido de toda la Francia y de una parte de la Europa , lo será pronto en España; quanto baste para que „todo el mundo se convenza de la desvergüenza y embuste del Diario de Manresa ”

Este panegírico tan fuera de ocasion, manifiesta que el *Observador* tuvo comision de apologizar por dentro y por fuera al hermano de Napoleon. Se dice que el autor es un miserable poeta cómico con honores de traductor; mas sea lo que fuere, es lo cierto que ni las prendas del cuerpo ni las del espíritu son tan ventajosas. No saldremos por fiadores de lo que se ha dicho en los papeles públicos de sus sermones de repente, de sus alegrías intempestivas, de su devocion fuera de hora &c. &c. &c.; pero no podrá negarse que es el hermano querido de Napoleon, destinado à arrebatarse el trono al mejor de los reyes. Las qualidades de su corazon las manifestó sobradamente en su respuesta à los afligidos vecinos de la villa de San Agustin , (Gaz. de Madrid núm. 134.) quienes representándole el desórden de sus soldados, que habian pegado fuego à las casas y eras, despues de haber estado comiendo en ellas 5 dias 10 caballos, contestó friamente que él lo habia mandado executar, complaciéndose de su conducta abominable. Seria mas laudable que el panegirista de Josef se entretuviera en pintarnos las potencias del Norte engañadas, las de la confederacion del Rhin imposibilitadas de dar gusto à la ambicion del tirano, el Austria sobremanera ofendida, la Italia robada y tiranizada, la Francia arruinada, pobre y desierta, la Inglaterra rica y amenazadora, y la España victoriosa y enfurecida : estos sí que son objetos dignos de un *Observador*.

CON SUPERIOR PERMISO.

EN LA IMPRENTA DE LA VIUDA DE HIDALGO
Y SOBRINO.